

El Eco de Gerona

Semanario de Acción Católica

Se publica los sábados

Redacción y Administración

Plaza de la Constitución
núm. 14, pral.

No se devuelven los originales

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:

Trimestre 2'00 ptas.
Semestre 4'00 >
Año 8'00 >
Número suelto 0'15 >

Anuncios y comunicados
según tarifa

Año I

Gerona, sábado 3 de marzo de 1923

Núm. 9

CALZADO a precios económicos

BORCEGUI ternera oscaría negra, cosidas,
para caballero muy fuertes. . . 17 Ptas.

BORCEGUI corte enterizo, becerro engrasado,
doble suela, cosidos para caballero . . . 20 Ptas.

Todos son artículos recién fabricados

CASA FREIXAS

Progreso, 8. - GERONA
BAZAR DE CALZADO

Aspectos de la Encíclica de Pío XI

La Acción Católica

Pío X, en el «Fermo proposito», definió la Acción Católica: «Acción de los católicos en auxilio de la Iglesia». Benedicto XV, en el discurso natalicio de hace cuatro años la llamó: «Cooperación de los hijos en la obra del Padre». Pío XI afirma que a esa acción está unida indisolublemente la restauración del Reino de Cristo y el establecimiento de aquella verdadera paz que a este Reino únicamente pertenece.

La naturaleza religiosa y moral de este vasto medio de propaganda y de formación cristiana, está explícitamente recalçada en términos de constituir a un mismo tiempo un deber individual y colectivo para todos los católicos. Es como una leva en masa para robustecer aquella milicia de la Iglesia que debe clavar la enseñanza del Reino de Cristo en medio de la sociedad que lo espera, y anunciar con las obras y el ejemplo las leyes y la disciplina de amor y de salud.

Pero el Papa añade una palabra nueva elocuentísima, una palabra que revela una vez más en el ánimo del Pastor Supremo una experiencia y un convencimiento directo por haber visto y examinado de cerca su generoso encanto.

«Todas las formas y obras benéficas de la Acción Católica deben, no solamente mantenerse, sino reforzarse y desarrollarse cada vez más. Esto, sin duda, requiere de todos, pastores y fieles, nuevas prestaciones de obras y de abnegación.»

La Acción Católica procede de la Iglesia docente y de su jerarquía, en toda su esencial actividad de caridad y de magisterio encaminada a la salvación de las almas que han sido confiadas a sus obispos y a sus párrocos. La naturaleza religiosa y moral de esta obra benéfica desarrollada en las relaciones sociales de la vida cristiana de los individuos y de la colectividad, no sólo se afirma por una inducción lógica incontestable, sino por el hecho de que pertenece a los ministros de Dios y por ellos se desenvuelve con la colaboración de los seglares.

Más significativa definición de la Acción Católica, no recordamos que jamás

haya sido dada; norma más precisa de los deberes del clero y de los fieles, no fué dictada hasta ahora.

La Acción Católica se propone «preparar siempre cristianos más perfectos, y con éstos, más perfectos ciudadanos, formando con ciencias exquisitamente cristianas que sepan en todo momento y en toda situación de la vida privada y pública, hablar, o al menos entender y aplicar bien las soluciones cristianas que en una y en otra condición de la vida se presentan».

El catolicismo, religión social por excelencia, que hace germinar en las almas los primeros frutos de perfección, extiende sus ramas a todas las relaciones humanas para cristianizarlas, sembrando la gracia que nutre los espíritus en todos los institutos sociales, porque aunque la vida temporal sólo sea figura y símbolo de la eterna, es medio eficaz para alcanzarla, y el catolicismo no pone barreras a sus expansiones espirituales, ni en su benéfica influencia social y civilizadora. Amar al prójimo, hacer por los demás lo que queremos que hagan por nosotros, es la ley fundamental de una religión que integra la fe con las obras, la plegaria con la acción para elevar y santificar a la humanidad; para hacer del cristiano el hombre perfecto social, el buen ciudadano. La acción religiosa y moral brota en el gran árbol del catolicismo como una de sus más características flores. Su campo no tiene límites; sus confines son los de la ley moral que domina toda la actividad humana en la vida doméstica civil, social, económica, política y educadora.

La Acción Católica cultiva en la sociedad la esencia religiosa de la ley de Cristo, que después de haber vivificado la conciencia, aplica la exquisita formación cristiana a las soluciones coherentes de los problemas sociales de la vida.

Tal o cual solución aislada podrá nacer de la libre actividad del ciudadano, como perteneciente a una determinada clase, y su nombre y su obra a un partido político o a una organización económica para la defensa de sus intereses legítimos; más el pensamiento, su vitalidad, la educación de los espíritus, la fe social que le anima, pertenece a la acción católica, a todos los católicos, cualquiera que sea su condición social,

su credo meramente político y su escuela económica. Y este natural trabajo es tan espontánea aspiración de su misma ánima, que, aunque su actividad y su influencia es más vasta, más profunda, más decisiva para la suerte de los pueblos, la acción católica ha mantenido siempre alejada su propia obra de las razones y luchas de partidos y de clases; y no ha admitido jamás que los unos y los otros sobrepongán sus propios fines y su propia disciplina a sus leyes generales superiores, moderadoras, primordiales y fraternales de la ciencia.

Todos los problemas que afectan a la conciencia de los pueblos, libertad y derechos de la Iglesia, familia, costumbres cristianas, justicia entre las clases, corresponden a la Acción Católica, porque no se trata de divisiones de opiniones políticas ni de conquistas económicas, sino de la unidad de aspiraciones cristianas.

FIGURES D'ALTRE TEMPS

El P. Vall-llovera

La nostra generació quasi no el coneix aquest fill il·lustre de les terres gironines, home de conviccions arrelades i d'una admirable força de voluntat.

El P. Vall-llovera era fill de Ca'n Canals d'Esclet, veïnat pertanyent a la vila de Cassà de la Selva.

Estudià en el Seminari Conciliar de la nostra ciutat, i quan vingué la guerra civil de l'any 1870, s'allistà com molts dels seus companys en els rengles adictes a Don Carles VII, per a defensar les glorioses tradicions espanyoles.

Prengué part activa com a capità en moltes de les renyides accions que es tingueren, entre elles les d'Alpens, Olot, Puigcerdà i Castèllo d'Empuries, distinguint-se sempre per el seu ardiment i valentia.

Quan a les acaballes de la guerra, li fou precis capitular, ho feu amb tots els honors i ell amb la seva gent i armes se constituïeren presoners de guerra a Girona.

El general Martínez Campos s'allotjava llavors en el Palau Episcopal, i el Bisbe, el Dr. Constantino Bonet, un dia en acabant de dinar li demana la llibertat de Vall-llovera.

El general envià al seu ajudant a la presó amb l'indult però Vall-llovera es negà a admetre'l perquè era—deia—presoner de guerra i no criminal. Accedí el general i li otorgà la llibertat sense indult. Nova negativa del presoner, qui es resistí a sostir sense anar acompanyat de tots els seus. «Que surtin tots doncs—diu el general—aixís es porten els valents.»

Acabada la guerra entrà Vall-llovera en l'ordre de Missionistes del Cor de Maria a França i un cop ordenat demanà ésser destinat a Chile, i després d'alguns anys fou nomenat Prefecte Apostòlic de les possessions espanyoles del Golf de Guinea, on morí al cap de pocs anys després d'una vida abnegada i d'intens apostolat, víctima del clima de Fernando Póo.

Vensaquí una vida que es com un llibre obert per a apendre-hi bells exemples el nostre jovent.

LITERARIA

Remembrances d'un col·legial

IV

Ara retorno al Col·legi i hi retorno amb el cor curull de joia, de joia per a tornar a veure çò que tothom estima i enyora: el breçol de l'infantesa i els amics joviçans...

¡Que plaenta s'hi fa l'estada en el Casal dels nostres primers anys! Tot me parla, tot em recorda, tot m'anima...

Allà, les cimeres que s'escalonen fins al tossal abrupte de finestres; aquí la serra monòtona de La Cova, teixida de masius i corriols, com un pesebre; mes enllà la plana ubèrrima de Campmajor... Tot ho recordo, les planes i les fonts, els boscos i les ciotes... Tot em parla d'aquell temps passat i tot ho veig en l'eterna quietud, com encisat d'aquest Temple nou, que s'aixeca amb un aspecte catedralici.

Avui contemplo, de la futura Basílica, les perets tosques, una façana magestàtica, unes arcades esbeltes...

I al contemplar com aquest Temple colossal, avança, auriolat de mirificència, me sento inundat d'un pler mai conegut, que rebrolla d'una joventut llunyana...

Han passat els jorns de Col·legi...
Ll. G. C.

Ojeada semanal

De España

El magistrado de Tribunal Supremo a quien el Gobierno quería encargar el expediente de las responsabilidades civiles, se ha negado en absoluto a aceptar dicho encargo.

Los Presidentes del Tribunal Supremo y de la Sala primera del mismo han pedido su jubilación.

Los Gobernadores civiles de Vizcaya y Ciudad Real han dimitido, por no estar conformes con las órdenes que recibían del Gobierno.

Parece ser que algunos señores, pertenecientes a los que se ha venido llamando «determinados elementos», han presentado instancias solicitando el retiro y que se hacen gestiones para que dejen sin efecto aquellas instancias.

En Barcelona y en Bilbao recrudece de un modo alarmante el terrorismo. Y ahora que vaya diciendo el señor García Prieto que el Gobierno no tropieza con dificultades.

Lo cierto es que desde que ocupa el poder este Gobierno, su labor positiva y beneficiosa para el país no aparece por parte alguna.

—Ha llegado a Tetuan el Alto Comisario de España en Marruecos, señor Silvela, habiéndose posesionado del cargo.

Cuando el Gran Visir saludó al nuevo Alto Comisario dijo que el gobierno more había recibido con gran satisfacción la noticia del nombramiento del señor Silvela, pues conocía sus aciertos como gobernante y las altas dotes que le adornan.

¡Caramba con el morito! Sabe más que nosotros, que hasta la fecha ignorábamos todas esas cosas. Tanto es así, que cuando el señor Silvela fué nombrado para la Alta Comisaría, la prensa en general estimó desacertado el nombramiento.

—Algunos periódicos de Madrid han lanzado el rumor de que don Alfonso quiere abdicar, asqueado de la baja política que hacen los partidos del régimen. Alla veremos.

—Todavía no hay nada acordado de la fecha en que se celebrarán las elecciones.

Dícese que entre el decreto de disolución de las Cortes y el de convocatoria para las elecciones habrá un plazo parecido al que dejó el gobierno del señor Dato en 1921.

También parece que en el seno del gabinete subsisten las divergencias por cuestiones electorales.

Los conservadores están indignados por el proceder del gobierno en materia electoral.

Del extranjero

Continua la agitación pangermanista en el Ruhr, paralela a la acción de los nacionalistas alemanes en los territorios no ocupados. Acerca esto el diario comunista «La Bandera Roja» y otros periódicos de significación burguesa han hecho graves revelaciones acerca el propósito de movilización general, organizada por el ministerio de Defensa. Háblase también de una recluta de alemanes y austriacos residentes en Rusia y hasta de la reorganización del ejército rojo por oficiales alemanes, con el fin

de obtener del mismo una efectiva cooperación a la acción germana.

Las revelaciones de la prensa han causado gran revuelo y los socialistas vaticinan la caída del gobierno Cuno.

Francia va ampliando su zona de ocupación, haciéndola extensiva a las regiones de la derecha del Rhin comprendidas entre las cabezas de puente de Colonia, Coblenza y Maguncia.

El problema de los ferrocarriles parece que va mejorando con las nuevas medidas tomadas por los franceses. Estos se han incautado de doce mil ones destinados a las cajas de resistencia.

Francia ha rehusado de nuevo toda mediación extranjera en el asunto de la ocupación.

—En Oriente se ha resuelto el incidente de Esmirna, conformándose las potencias con la permanencia de un sólo buque de guerra de cada una en dicho puerto.

Acerca el tratado de paz la situación continúa oscura. Inglaterra anuncia que en manera alguna aceptará la separación de las cláusulas económicas y financieras del texto del tratado.

—En Irlanda la detención de los jefes rebeldes ha provocado una furiosa irrupción de los irregulares sobre Dub in mientras los delegados del gobierno deliberaban sobre las condiciones de paz que podían ofrecerse a los rebeldes.

—En Francia ha sido elegido presidente de Senado el caracterizado radical M. Doumerge, quien se ha distinguido siempre por su anticlericalismo.

—En Bélgica parece que la flamenquización de la Universidad de Gante hallará algunas dificultades en el Senado. Alguien dice si el proyecto quedará modificado en el sentido de aceptarse sólo un desdoblamiento de cursos.

—En París se acaba de celebrar la asamblea de cardenales y arzobispos franceses. Se ha deliberado sobre el reclutamiento misionero y sobre la enseñanza religiosa.

—En Italia parece va tomando cuerpo la posibilidad del arreglo de la cuestión romana. Un periódico comenta las palabras del Papa a unos obispos franceses diciendo que esperaba antes de su muerte poder visitar la Virgen de Lourdes.

Dícese que en breve la diócesis romana, con el pleno asenso del Papa, iniciará el proceso informativo referente a la canonización de Pío IX.

Notas políticas

El Ayuntamiento de Figueras ha acordado cambiar el nombre de la Plaza de la Constitución por el de «Plaça de Catalunya».

—En Palamós se ha celebrado un acto de homenaje al ex-alcalde popular Sr. Marqués, que ha sido sustituido por otro de R. O.

—En la última sesión de nuestra Diputación provincial se dió cuenta de una disposición del Ministerio de la Gobernación, ordenando se proclamara diputado provincial por Figueras a don Rafael Torroella, en la vacante por renuncia del electo don Baudilio Rahola, habiéndose aprobado un dictamen sobre dicha disposición, en el sentido de que la Corporación entendía no podía adoptar tal acuerdo por no haber disposición legal en que fundarlo y que se solicitara el informe de los Decanos de los Colegios de Abogados de Barcelona y Gerona.

El asunto parece que encierra una

maniobra política y se dice que no se hará esperar una grave resolución ministerial contra la Diputación.

—Es ya un hecho la presentación del acaudalado propietario don Ignacio Ventós Mir para candidato a diputado a Cortes en el distrito de Olot.

El Sr. Ventós, luchará con significación regionalista.

—El ilustre prócer tradicionalista señor conde de Arana, ha recibido de don Jaime de Borbón la siguiente carta:

«Paris, Enero de 1923.

Mi querido Arana:

Habiendo reevado a ruego suyo a don Pedro de Azcarreta del cargo de Jefe Señorial de Vizcaya, vengo por la presente en nombrarte Jefe Señorial con facultad para delegar tu Jefatura, siempre que lo creas necesario, en el Jefe suplente más de tu confianza, y creo que ninguno más indicado que don Juan Ramón González Olasao.

Me parece bien que adoptes como pauta para tu actuación en la Jefatura, la doctrina vasco-hispana que desarrollas en tu último libro «Fraternidad Vasco Hispánica»; he leído éste y lo encuentro ajustado a nuestro programa de restauración, que ha de atender al mantenimiento íntegro de los Fueros de ese noble Solar, naturalmente sin el más mínimo detrimento de la unidad nacional.

Espero que tu salud se consolide para bien de la Causa y satisfacción de todos los que de veras te queremos; y no dudo que bajo tu dirección ha de prosperar nuestra Causa en ese leal Señorío.

Dios te guarde muchos años.

Tu affmo.

JAIME».

Sección religiosa

Santoral

Día 3, Sábado.—Stos. Euterio y Celedonio, mártirs.; San Medin, labrador mártir y Stas. Cunegunda vg. y Marcia, mártir. **Ayuno.**

Día 4, Domingo III de Cuaresma.—San Casimiro rey y conf. y Sta. Barda vg. y mr.

Día 5, Lunes.—El Beato Nicolás Factor, conf.

Día 6, Martes.—San Olegario Obispo de Barcelona y después Arzobispo de Tarragona y Stas. Basa mr. y Coleta vg. clarisa.

Día 7, Miércoles.—Sto. Tomás de Aquino conf. y doctor y Stas. Perpetua y Felicitas mrs.—**Ayuno.**

Día 8, Jueves.—San Juan de Dios, fund. S. Julián arzobispo de Toledo mr. y Stas. Beata y Herenia mrs.

Día 9, Viernes.—San Paciano obispo de Barcelona y Sta. Francisca Romana, viuda.—**Ayuno con abstinencia de carne.**

Cultos

Cuarenta Horas.—Mañana, domingo pasan a la Iglesia de la Congregación y desde el miércoles inclusive la Exposición será por la tarde desde las cuatro y tres cuartos hasta las siete menos cuarto.

Adoración nocturna.—El turno «Cor Jesu» de la Adoración nocturna de esta capital, celebrará vela ordinaria, en la Iglesia de Sta. Susana del Mecadal, las noche del 3 del actual.

Recomendamos eficazmente a los buenos católicos de ambos sexos coadyuven ya personal ya pecuniariamente a la obra verdaderamente reparadora de este pequeño número de beneméritos devotos adoradores de Jesús Sacramentado.

Eclesiásticas

Se han publicado los importantes acuerdos de la «Conferencia Episcopal de la provincia Tarraconense».

En el primer capítulo se trata de la «Obediencia a los prelados»; en el tercero del «Clero, Seminarios e Institutos religiosos»; se expresa la terminante prohibición a los clérigos de asistir a toda diversión mundana; fumar públicamente, tomar parte en cacerías; la conveniencia de que en los Seminarios, los catedráticos de Latín y Humanidades habitúen a sus alumnos a la pronunciación romana del latín.

En el apartado I del epígrafe «Asociaciones piadosas y benéficas» se encarece a estas agrupaciones la necesidad de que no pidan ni acepten dinero de viciosa procedencia, y se hace constar la formal protesta de los reunidos de que se alegue como razón o pretexto para condescender con el vicio, o proceder más benignamente en su represión, el destinarse a fines benéficos el dinero procedente de su reglamentación o de la tolerancia que con él se guarde.

En los siguientes apartados se trata de la conveniencia del fomento de las congregaciones marianas o similares y de las obras de la Propagación de la Fe y de la Santa Infancia; del establecimiento de una «Liga contra el mal hablar», se crea en cada obispado un organismo, una delegación de Peregrinaciones y se bendice la obra realizada por la Hospitalidad Diocesana de Nuestra Señora de Lourdes.

En el capítulo V se recuerda la verdadera doctrina acerca las Indulgencias.

Las que conceden los prelados no son aplicables a las almas del Purgatorio, solo pueden ser ganadas por los fieles afectos en algún modo a su jurisdicción. En adelante los Prelados no concederán indulgencias en casos de defunción sin un certificado de cristiana muerte expedido por el Párroco.

En el VI, que versa sobre «Predicación y culto divino», se establece que la predicación de la divina palabra en Cataluña, como viene practicándose, se hará, por regla general, en la lengua del país usándose el castellano en las iglesias y ocasiones en que especiales circunstancias lo aconsejaren, a juicio de los respectivos párrocos o encargados; se prohíben los elogios fúnebres que en algunas parroquias suelen hacerse después de las ceremonias de sepultura; se señala la cantidad de cera pura que deben contener las diferentes velas que se colocan en el altar y sus gradas; se reglamenta la iluminación del altar por luces eléctricas, y se declara que no se permitirá la celebración de masas de campaña más que en casos muy extraordinarios.

El capítulo VII, reservado a «Patronato de beneficios», reitera la invitación hecha por la Santa Sede a los patronos de beneficios congruos de renunciar su derecho de patronato.

Terminaron los acuerdos con el capítulo VIII, «Causas pías», en el que se recuerda las disposiciones contenidas en los cánones 1,514 y 1,515 del Derecho canónico referentes a herencias, legados, fundaciones.

Lo más interesante en este punto es saber que los ejecutores de causas pías, albaceas y herederos de confianza han de dar parte de su comisión al Ordinario dentro de los tres meses de su aceptación, y rendir cuentas al final o cuando se les exija. Los eclesiásticos que dejaren de cumplir lo preceptuado, «ipso facto» quedan suspensos «a divinis».

✠ El jueves por la noche falleció confortado con los Santos Sacramentos el M. I. Dr. D. Mariano Velo, Arcipreste de esta Catedral Basílica.

El finado contaba 80 años de edad y estaba entre nosotros desde el año 1908.

Una enfermedad crónica le retenía en casa, imposibilitado desde hace largo tiempo. Descanse en paz el malogrado canónigo.

✠ Al señor Eónomo de Figueras, Rdo. don Joaquín Aulina, le ha sido concedida la medalla de segunda clase

de la Cruz Roja, por los servicios prestados a los soldados heridos y familias de los muertos y desaparecidos en la campaña de Africa.

Enhorabuena.
Canonja vacante.—En el Obispado se ha recibido un edicto convocando a oposición a una Canonja de la Catedral de Palencia con término de 40 días (prerrogables) que terminarán en 1.º de abril de 1923.

El próximo miércoles festividad de Sto. Tomás en el Seminario Conciliar se celebrarán las acostumbradas solemnidades religiosas y académicas con asistencia del Ilmo. Sr. Obispo, Claustro y demás invitados.

De Administración

Ponemos en conocimiento de nuestros suscriptores que la semana próxima, Dios mediante, empezaremos a cobrar los recibos de suscripción del primer trimestre del año actual.

NOTICIAS

LOCALES

Mañana a las tres de la tarde, en el local de la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana, tendrá lugar una reunión de propietarios censalistas de aguas potables, para resolver sobre las bases que les ha presentado la Empresa.

El Ayuntamiento de esta capital ha abierto un concurso para la provisión de la plaza de Jefe de la Brigada de carnes, Inspector delegado especial de arbitrios muni ipales y Agente ejecutivo municipal, con el sueldo de 2500 pesetas anuales, participación en las multas y demás emolumentos que le correspondan.

Se han publicado los programas para los dos grandes conciertos que se celebrarán en el salón Gran Vía los días 6 y 9 del actual.

En el primero figuran liederes de Apelles Mestres, Falla y Fauré, que nos dará a conocer la notable cántatriz María Josefa Regnard, y en el segundo obras de Sammartini y Strans, de las que el gran violoncelista Antonio Sala es un perfecto intérprete. Acompañara a la liderista la concertista de piano señorita Ana Aymat, y al violoncelista Sala el pianista Antonio Vallribera.

Para dichos conciertos se ha abierto un abono.

La Mancomunidad de Cataluña no ha admitido la petición de una Biblioteca Popular hecha por nuestro Ayuntamiento, por estar en descubierto de sus atenciones con la Mancomunidad.

Han contraído matrimonial enlace el joven practicante don Mariano Orri Corredor y la agraciada señorita Francisca Perich Sans. Enhorabuena.

La señora esposa de don José M.ª Saguer Canal ha dado a luz una preciosa niña. Enhorabuena.

El domingo último se celebró en

en el salón de sesiones del Ayuntamiento una reunión de representantes de entidades y corporaciones de la ciudad, convocada por la Comisión organizadora de una Cooperativa gerundense de alumbrado público.

Después de dirigir la palabra a los reunidos los Sres. Font, Ordís y Coll, se acordó otorgar un voto de confianza a la Comisión organizadora para que ampliara sus estudios y formulara el proyecto, facultando a para asesorarse de las personas que estimare convenientes.

Mañana domingo, a las 6 de la tarde, celebrará reunión general ordinaria la Archicofradía de la Pasión y Muerte de N. S. J.

Se da como cierto que la «Energía Eléctrica de Cataluña» ha adquirido en arriendo el salto del Sr. Viñals de Flassá; dicese también que dicha empresa está dispuesta a rebajar la tarifa de suministro de fluido.

Esto es indicio de que la reacción promovida en esta ciudad contra el odioso monopolio que se intentaba establecer ha producido ya algún efecto, y de que la mencionada empresa tiene empeño decidido en anular todo intento de competencia.

En la conducta de última hora adoptada por la «Energía» los gerundenses sensatos han de hallar una provechosa lección: y es la de que nada hay como una competencia formal para hacer entrar en razón a los más exigentes.

El más lamentable error sería que ahora los consumidores cayesen en la indecisión y en la inercia, dejando prosperar el monopolio.

La más segura garantía de ser siempre bien tratados es la libre concurrencia.

GENERALES

Han estado en los pueblos de Lladó, Perelada, Vilamaniscle, Palau y Cadaqués, dando conferencias acerca las enfermedades del olivo y haciendo ensayos para combatir las, D. Isidoro Aguiló, Ingeniero Agrónomo, D. Eusebio de Puig, Presidente del Consejo de Fomento, y el vocal del mismo D. Joaquín Vayreda.

En Olot continúa celebrándose rogativas para impetrar del cielo el beneficio de la lluvia.

Igualmente y con el mismo fin se ha celebrado una romería al Santuario de Nuestra Señora del Cos, de Montagut, a la que concurren los pueblos de Montagut y San Jaime de Llierca. Predicó el Rdo. D. Buenaventura Guardiola, de la Casa Misión de Bañolas.

El día 12 del actual empezará la comprobación y contrastación de pesas y medidas en el partido judicial de Figueras.

El día de San José la «Capella de Santa Cecilia de Blanes», que dirige el Rdo. D. Juan Baille, pbro. dará un concierto en el Centro Católico de aquella villa.

El Banco Urquijo Catalán ha acordado establecer una Agencia en La Bisbal.

DE ENSEÑANZA

Se ha anunciado a concurso de traslado la provisión de la plaza de profesor de Gimnasia del Instituto de esta capital.

El lunes de Pascua tendrá lugar la inauguración del nuevo edificio escolar de M. sanent de la Selva, cuyo acto coincidirá con la fiesta de Homenaje a la Vejez.

Don Ricardo García Romero ha

sido nombrado maestro de Rocabrunga (Baget).

La maestra de Llivia doña Narcisca Carbó Boix ha sido nombrada maestra de la escuela número 3 de Vich, por derecho de consorte.

El Gobernación civil ha entregado al señor Canós, Director de la Cantina Escolar, 2,000 pesetas para el sostenimiento de la misma. También se propone entregar una libreta de ahorro con 50 pesetas al niño y la niña más distinguidos por su aplicación y comportamiento.

Ha sido aprobado el presupuesto de 2000 pesetas para viajes en prácticas de instrucción a las alumnas de la Escuela Normal de esta ciudad.

El Alcalde de Pont de Molins ha formulado una denuncia sobre la enseñanza oficial en aquella localidad.

Se ha admitido la renuncia de la maestra sustituta de San Jordi Desvallés doña Elvira Figuerola.

Ha sido nombrado maestro interino de San Sadurn don Pedro Ferrándiz.

El día 10 del actual, a las 11 de la mañana, se efectuará en el Grupo Escolar de esta capital una reunión general de maestros del 2.º escalafón.

Desde S. Feliu de Guixols

El Via-Crucis de la Parroquial

Llama poderosamente la atención la devota práctica del «Via-Crucis» que se hace, esta Cuaresma, en la Iglesia parroquial.

Las fervorosas y adecuadas meditaciones, el canto de litúrgicos motetes por el coro de los Hos de las Escuelas Cristianas y la extraordinaria concurrencia de fieles, rodean este ejercicio de una solemnidad tan edificante que salen del templo enfervorizados todos cuantos asisten, llevándose impresa en el alma la memoria de la Pasión sacrosanta del Salvador.

Una de las notas que más impresión me produjo fué la visión de un nutrido grupo de jóvenes, alumnos de los Hermanos, que seguían, detrás de los Sacerdotes, acompañando la veneranda imagen de Cristo Crucificado.

¡Cuántas ideas se agolpaban en mi mente!
 ¡Cuántas meditaciones se me ocurrían!

Era un domingo, a las 5 tarde, y no obstante estaban reunidos en la Iglesia parroquial, una porción escogida de jovencitos. ¡Cuántos en aquella misma hora estarían en los salones de un cine, contemplando, tal vez, cosas perniciosas a su salud material y espiritual!..

¡Cuántos, en aquellos momentos, divagarían por calles y plazas, sin acordarse de nada que sea espiritual, que sea supre sensible, de nada que les haga levantar su frente por encima de los goces materiales de este mundo!..

Y todo porque no hay nadie que se preocupe de esos niños, en lo que se refiere a su alma, a su educación religiosa. ¡Si hay personas que de ello se preocupen, colocan, por desgracia, esa instrucción y esa educación en último término, la conceptúan cosa baladí, asunto secundario, materia de pueril interés, y a lo sumo una cosa de puro adorno. ¡Qué lejos andan de la realidad los que así raciocinan!

La acción social ha de tener en ese campo se continua y predilecta función. Encauzar por los senderos de las verdades eternas la generación que ahora sube los primeros peldaños de la vida. Acoplar junto al sacerdote esos millares

de niños que crecen sin el ambiente de la fé.

En San Feliu de Guixols se trabaja en ese sentido. Se hace lo que, relativamente, es posible.

Entre otras, es una prueba de ello la solemne función parroquial a que antes me he referido.

Desde estas columnas dirijo mi cordial enhorabuena a los jóvenes alumnos de los H. H. que tan magníficamente realzan la típica función cuaresmal— ¡Elogios mil a cuantos contribuyen al esplendor del culto católico! ¡Llor a los divulgadores de las enseñanzas que encierra el «Libro del Calvario»!

Manuel GRIVE Pbro.

De Bañolas

Entre los jaimistas de Bañolas reina gran entusiasmo para celebrar con gran esplendor la fiesta de los Mártires de la Tradición, habiéndose redactado el siguiente programa: el sábado, día 10, oficio funeral en la iglesia parroquial. El domingo, día 11, selecta velada político-lírico-dramática, representándose el patriótico drama «Jordi Erin», y la bonita zarzuela «Por un millón», con la cooperación de la renombrada orquesta «Unión Bañolina» y bajo la dirección del maestro Joaquín Mateu. En la segunda parte dará una conferencia sobre asuntos de actualidad, un elocuente orador de la Juventud Tradicionalista de Barcelona.

Para la velada la Junta del Sindicato Agrícola ha cedido su hermoso y espacioso teatro, el Salón Cataluña, quedando los jaimistas bañolenses muy reconocidos a la galantería de la Junta del Sindicato.

Notas deportivas

Port-Bou F. C. 4
 Blanes Sportiu F. C. 1

Este encuentro puede decirse que fué verdaderamente de campeonato... La rapidez en las jugadas, la dureza del juego, las escapadas fogosas por las alas todo contribuyó a darle un matiz para poder decir que ha sido uno de los mejores que ha presenciado nuestro público desde el punto de vista de igualdad de fuerzas y de animosidad.

En la primera parte puede decirse que no hubo dominio verdadero por parte de ninguno de los dos bandos. La mejor combinación y acierto de la delantera port-bouense hizo que al terminar el primer tiempo el «score» marcase 2 a 1 a su favor. Los goals fueron conseguidos: los del Port-Bou por Fabó y Loste respectivamente y el del Blanes por Collell.

En la segunda estableció más cerco el Port-Bou, quien apuntó dos goals más, obra también de Fabó y Loste. Este equipier hubo de retirarse lesionado poco antes de terminar el partido. Este terminó con la victoria del Port-Bou por 4 a 1.

Indiscutiblemente venció el que jugó mejor. En los dos partidos que de él hemos presenciado se nos ha mostrado el Port-Bou un equipo excelente por su conjunto con una delantera temible en muchas ocasiones. La puntuación obtenida en este campeonato no refleja bien la valía de este equipo. Circunstancias como la de tener un campo excesivamente pequeño hacen que pueda ostentar este equipo el título de Campeón merecido, sino por tener «astrós» como Feliu, Viñas, Lluhi, Bosch, Portas, Walther, Prat, Navarro y Bisbe, a lo menos por su admirable armonía e insuperable conjunto y voluntad. = J. V.

BANCA BUSQUETS

GERONA ❀ FIGUERAS ❀ OLOT
 Valores = Cupones = Giros = Cuentas de Ahorro
 Cuentas corrientes
 Formalidad = Reserva = Economía

AGENCIA DE NEGOCIOS

DE

F. SOLÁ

PROCURADOR

Calle de Cervantes, 2 - 2.º = GERONA

Mercado semanal

celebrado el día 24 de febrero de 1923.

PRODUCTOS AGRICOLAS, PECUARIOS Y SUS DERIVADOS	PRECIOS	
	áximo Ptas. Cts.	Mínimo Ptas. Cts.
Trigo Qm.	42'—	40'—
Harina de trigo »	60'50	—'
Cebada »	36'50	—'
Avena »	34'50	—'
Algarroba »	21'50	—'
Maíz »	34'50	—'
Mijo »	33'—	—'
Panizo »	39'—	—'
Judías »	75'—	45'—
Habas »	51'—	—'
Guisantes »	—'	—'
Garbanzos »	115'—	65'—
Arroz »	115'—	60'—
Frijoles »	110'—	100'—
Avellanas »	55'—	50'—
Patatas »	22'50	20'—
Frutas verdes »	130'—	75'—
» secas »	150'—	100'—
Paja »	19'—	17'—
Carbón vegetal »	25'—	20'—
Lana blanca »	200'—	—'
» negra »	180'—	—'
Vino Hcl.	60'—	40'—
Aguardiente »	—'	—'
Alcohol »	—'	—'
Aceite de oliva »	225'—	200'—
Quesos Kg.	10'—	5'—
Mantecas »	3'25	2'50
Azúcar »	2'50	1'65
Caballar. cabeza	—'	—'
Mular »	—'	—'
Asnal »	—'	—'
Vacuno »	—'	—'
Cerda »	—'	—'
Boyino »	1100'—	300'—
Gallinas »	13'—	8'50
Pollos »	9'—	4'—
Conejos »	6'—	4'—
Huevos docena	2'10	—'

Imp. Calle Prensa, número 10.—Gerona

CENTRO COMERCIAL ADMINISTRATIVO**JOSÉ GÓMEZ MIRLA**

CORREDOR DE COMERCIO

Ciudadanos, 3 - Apartado 19

Teléfonos Urbano, 85
Interurbano, 61**SUCURSAL EN FIGUERAS: calle Calmaño, 17.—Teléfono 427**Representación de Ayuntamientos, Fabricantes, Sociedades
y particulares ante la Hacienda y demás Oficinas públicas.**Sub-Dirección de la Compañía contra incendios AURORA****FABRIQUES D'ESPERIT DE VI,****OLIS D'ORUJO I SABONS****I REFINERIA D'ESPERITS****D'ANGEL BOSCH I GERMA
LLANSA (Prov. de GIRONA)**

Dipòsit i venda de sabons a Girona

FILLS DE BENET BOSCH**Carrer del Progrés, núm. 20****Sábat y Costa Sábat, Costa y C.^a**Progreso, n.º 9
GERONA Teléf. {Urbano, 260
Inter. 90Canal, núm. 11
BAÑOLAS Teléfono Urbano, 128**Banca - Bolsa - Cupones - Cambios - Giros - Cuentas Corrientes**Corresponsales directos en Londres, París, Viena, Bruselas,
«» Amsterdam, Roma, Varsovia, Perpignan y Américas «»Negociamos los cupones de la Deuda del Estado y valores industriales con un mes y ocho días
antes de su vencimiento, respectivamente.**IMPRENTA Y LIBRERÍA DEL CARMEN**

DE

Francisco Mundet

CIUDADANOS, 70 GERONA

Papelería: Objetos de escritorio: Ar-
tículos religiosos para regalo: Devocio-
narios. Rosarios: Obras de literatura:
Impresión de toda clase de trabajos
tipográficos con esmero y economía.**LA NUEVA****«RIEINMETALL»****La más moderna y perfeccionada máquina de escribir.****Probada y asegurada contra el robo.**Insuperable en la visibilidad de su escri-
tura, que es hermosa y de perfecta
alineación.

Golpe extraordinariamente ligero y suave.

Marcha silenciosa.

Gran fuerza de impresión dando hasta
20 copias

Rapidez en el escribir, que responde más

plenamente a las exigencias del más
hábil mecanógrafo

Inversión fácil.

88 signos.

Tecla de retroceso

Aparato sencillo y de acción totalmente
precisa para cinta de dos colores, la
cual puede ser reversada de un solo
golpe.

Tabulador CON FRENO DE CARRO.

Rodillos (rodillos de marcha libre) para
poner el papel a la altura deseada.

Garro fácil de desmontar.

Varillas de tipiar desmontables, las cua-
les no se pueden aflojar cuando no se
desea.Guía de la cinta que garantiza el golpe
regular al tipiar.**REPRESENTANTE
EXCLUSIVO PARA ESPAÑA:****J. BELTRÁN****Plaza del Oli, 6
GERONA**